

{vozstart}



Carta abierta, abiertísima

“Como ciudadano que soy; como hombre poseedor del derecho de pensar y hablar alto... No hablo al Presidente de la República, a quien no reconozco, ni al político de quien desconfío; hablo al mexicano, al hombre de sentimiento y de razón, a quien creo imposible no conmuevan alguna vez (aunque sea un instante) las angustias de las madres, los sufrimientos de los huérfanos, las inquietudes y las congojas de la Patria.

“Voy a decir verdades amargas; pero nada expresaré a usted que no sea cierto, justo y honradamente dicho (...) pensó usted primero que nada en encumbrarse (...) disfrutar el botín alcanzado: Es decir, riquezas, honores, negocios, banquetes, fiestas suntuosas (...) de ambición de poder y de sangre...

RETOBOS EMPLUMADOS

Escrito por Pino Páez

Viernes, 14 de Octubre de 2011 13:08

“Usted gobierna saliéndose de los límites fijados al Ejecutivo por la Constitución (...) ha instaurado (...) una mezcla híbrida de gobierno militar y de gobierno civil (...) No puede darse, en efecto, nada más anticonstitucional que el gobierno de usted: En su origen, en su fondo, en sus detalles, en sus tendencias.

“ (...) Excesos y desmanes de jefes sin honor y carentes de todo escrúpulo (...) olvidando su carácter de guardianes del orden, son los primeros en trastornarlo con sus crímenes y sus actos de vandalismo.

“La paz no se ha hecho ni se hará nunca con los procedimientos que emplea, y con el desprestigio que sobre usted pesa.

“Usted ha orillado a nuestro país a la ruina en lo económico, en lo financiero y en el orden internacional. La política de usted ha fracasado ruidosamente (...) Usted, con sus desaciertos y tortuosidades, con sus pasos en falso (...) Nadie cree ya en usted, ni en sus dotes de pacificador; ni aun en sus tamaños como político y como gobernante.

“Es tiempo de retirarse, es tiempo de dejar el puesto a hombres más hábiles y más honrados. Sería un crimen prolongar esta situación de innegable bancarrota moral, económica y política.

“(...) Por saber y por honradez, por humanidad y por patriotismo, renuncie usted al alto puesto que hoy ocupa y desde el cual ha producido la ruina de la República (...)

“(...) Cumpla con su deber de patriota y de hombre, retirándose (...) ha sido usted tan nocivo, tan perjudicial, tan funesto...”

RETOBOS EMPLUMADOS

Escrito por Pino Páez
Viernes, 14 de Octubre de 2011 13:08

En tales destinatarios zozobra el destino ajeno



Zapata, el caudillo del Sur.

¡Qué vigencia epistolar! Más de una mirada que haya transitado por las seleccionadas líneas arribeñas, ya seguramente prefiguró el rostro a quien le han sido dirigidas, y ya midió también la estatura pequeña, no la corporal que en los meros tamaños del cuerpo no caben méritos ni deméritos, sino la dimensión que ninguna cinta métrica podría averiguar.

RETOBOS EMPLUMADOS

Escrito por Pino Páez

Viernes, 14 de Octubre de 2011 13:08

Pese a que la fecha de la epístola de marras casi tiene un siglo de emitida, resulta tan actual por la visión del signatario: Emiliano Zapata, quien el 17 de marzo de 1919 le mandó Venustiano Carranza su visionaria caligrafía. Ya rondaba en Chinameca el tintineo de los 50 mil pesos con que el carrancismo pagó a Jesús Guajardo su desempeño de actor y de sicario. Pago y cifra que embelesa a corruptos y asesinos; el italiano Picaluga cobró la mismita cantidad por traicionar a Vicente Guerrero. O los 50 mil pesotes anuales (miles que pesaban millones en la decimonónica centuria) con que el porfiriato “subsidiaba” a **El Imparcial**. Por eso quizá el general Obregón se refería a la seducción de 50 mil cañonazos constantes y sonantes, en los que el polaquísimo don Álvaro estereotipaba dígitos que hacen perder la virginidad a todas las virtudes.

En esa misiva que podría aplicarse sin grandes variaciones a quien -en cualquier temporal- haga de la sangre ajena y caudalosa táctica para ser sostenido en las alturas de tétrico chapoteadero... el gran Zapata redactó la anatomía charril, antes de que así se denominara el jaripeo laboral.

“En materia obrera -escribe el inolvidable **Miliano**-, con intrigas, con sobornos, con maniobras disolventes, y apelando a la corrupción de los líderes, se han logrado la desorganización y la muerte efectiva de los sindicatos...”.

Resulta imposible no acudir al epifenómeno corporativo personificado en Joaquín Gamboa Pascoe, a quien si Napoleón hubiera descubierto en sus invasoras giras por Egipto... a sus huestes hubiese dicho en parafraseo renovado: “Chorrocientos años os contemplan”, impresionado ante la inmarcesible charrificación de la esfinge.

Y es que don Joaquín no sólo heredó de su suegro Fidel Velázquez el amorciano de la primogénita, asimismo obtuvo la longevidad tan perpetuamente extemporánea, y la adecuación-ecuación de caber en cada número-merito ya sea con su filia-afiliación de PRI o su gula-apetito de PAN con el que ahora negocia redituables torceduras.

RETOBOS EMPLUMADOS

Escrito por Pino Páez

Viernes, 14 de Octubre de 2011 13:08



RETOBOS EMPLUMADOS

Escrito por Pino Páez

Viernes, 14 de Octubre de 2011 13:08



~~El texto de esta página ha sido borrado por el sistema de seguridad. El contenido original no puede ser recuperado.~~